



• Por Ricardo Moya
mexico@razon.com.mx

En un mensaje con motivo de los 100 días de su cuarto año de Gobierno, el Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que son tiempos de definición y que se sabrá de qué lado se pondrán los diputados en la discusión de la Reforma Eléctrica, que tiene lugar en el Congreso de la Unión.

"Los legisladores tendrán que decidir si se colocan como defensores de los intereses de las empresas particulares, nacionales y fundamentalmente extranjeras, o si optan, en los hechos, por ser auténticos representantes del pueblo y de la nación", aseguró el mandatario, desde el Patio de Honor de Palacio Nacional.

Remarcó que en estos días tiene lugar el debate para la aprobación o el rechazo de su propuesta de reforma constitucional, para que la nación recupere el control de la industria eléctrica.

"Lo bueno es que pronto, muy pronto, sabremos quién es quién en tan relevante emplazamiento; creo que el domingo próximo se sabrá", sentenció.

El mandatario insistió en que, en caso de una "traición", la industria eléctrica ya estaba protegida, al recordar que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró válida la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), "para cancelar la decisión perversa de no considerar como limpia la energía producida en las hidroeléctricas de la Comisión Federal de Electricidad".

• el dato

Ante veda por campañas electorales, el mensaje no se transmitió en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo.

Y en caso de que el proyecto en esa materia no sea aprobado, reiteró que enviará inmediatamente, el lunes, una iniciativa para modificar la Ley Minera, para que el litio sea sólo explotado por el Estado mexicano.

En poco menos de 54 minutos que duró su mensaje, en materia de seguridad mencionó que desde el primer día de su Gobierno se fue a la raíz del problema y se empezaron a aplicar programas dirigidos a beneficiar a obreros, a desempleados, a campesinos abandonados, a jóvenes, a adultos mayores y a familias pobres.

Aunque reconoció que podrá llevar más tiempo pacificar el país, insistió en que la fórmula más segura es atender el fondo.

"De no haber actuado, como lo hicimos desde el principio, con los Programas para el Bienestar, posiblemente no tendríamos ahora ni siquiera la leve disminución en homicidios, que año con año se incrementaban hasta llegar a lamentables cifras históricas", destacó.

López Obrador reconoció que, desde el inicio de su Gobierno, de 12 delitos de alto impacto sólo tres han aumentado: el feminicidio, en 15 por ciento; la extorsión, en 40 por ciento, y el robo en transporte público individual, en 22 por ciento.

En la lucha por contener también a la delincuencia organizada e impulsar la reconstrucción de la seguridad y la paz en las regiones del país más afectadas por la violencia delictiva, reconoció la labor de los secretarios de Marina, José Rafael Ojeda Durán; de la Defensa Nacional,



EL MANDATARIO, durante su informe trimestral de Gobierno, ayer.

AMLO emite mensaje de 100 días en cuarto año de Gobierno

Economía se recupera y pandemia va a la baja, destaca Ejecutivo

RESALTA labor de titulares de Marina, Sedena y SSPC en seguridad; reconoce disminución en 3 de 12 delitos de alto impacto; afirma fortaleza del peso en más de 2% contra el dólar en 3 años

DESTACA LOGROS

En su informe, el mandatario compartió algunos datos de su administración.

- Con el modelo IMSS-Bienestar se busca garantizar atención médica de calidad y medicamentos gratuitos a toda la población.
- En 2021 se creció 5%, casi lo mismo que EU.
- El salario promedio se ubica en \$14,730 mensuales.
- En términos reales, salario mínimo aumentó 71%.
- Hay una cifra histórica de 21 millones de trabajadores inscritos en el IMSS.
- El peso se ha fortalecido más de 2% en relación con el dólar.
- El precio de la Mezcla Mexicana de petróleo se ubica en 92 dólares el barril.
- Con la renovación del T-MEC, México es ahora uno de los países más atractivos para la inversión.
- El comercio agroalimentario con EU pasó de 47,400 mdd a 64 mil mdd, 35% más.
- El AIFA se terminó en tiempo récord, con un ahorro de 120 mil millones de pesos.
- Ingenieros militares están por iniciar la construcción del Aeropuerto Internacional de Tulum, que operará en 2023.
- En julio estará en operaciones la nueva refinería de Dos Bocas, la Refinería Olmeca.
- Este año, el promedio de producción de crudo es de un millón 752 mil barriles diarios.
- Las importaciones de combustibles bajaron 48% por la rehabilitación de 6 refinerías y la compra de Deer Park, en Texas.

Luis Crescencio Sandoval, y de la titular de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez.

Al inicio de su mensaje, el Presidente López Obrador destacó como lo más significativo, que durante los primeros tres meses del año haya disminuido la pandemia de Covid-19.

Agregó que otra causa externa, la invasión de Rusia a Ucrania, está provocando trastornos en lo económico y en lo humanitario: "Pero aun siendo lamentable esa guerra, como cualquier otra, nos causó tanta tristeza y nada dañó tanto nuestras actividades productivas y sociales como la pandemia que padecemos en los dos últimos años".

En materia de salud, señaló que está en práctica un plan para garantizar atención médica de calidad y medicamentos gratuitos a toda la población.

"El modelo que estamos aplicando es el del IMSS-Bienestar, cuyo fortalecimiento y ampliación consiste en mejorar las instalaciones de unidades médicas, centros de salud y hospitales; contar con médicos generales, con especialistas y con personal de salud suficiente y todo el tiempo", explicó.

Al hablar de economía, el Jefe del Ejecutivo mencionó que el país se está re-

"LOS LEGISLADORES tendrán que decidir si se colocan como defensores de los intereses de las empresas particulares, nacionales y fundamentalmente extranjeras, o si optan, en los hechos, por ser auténticos representantes del pueblo y de la nación"

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

cuperando y recordó que el año pasado creció cinco por ciento, casi lo mismo que Estados Unidos.

Destacó también que el salario promedio se ubica en 14 mil 370 pesos mensuales, así como el aumento del salario mínimo de 71 por ciento, en términos reales, desde que inició su administración.

"Con ello, su poder adquisitivo se ha incrementado por primera vez en más de cuatro décadas", aseguró al tiempo de calificar como una cifra histórica los 21 millones de trabajadores inscritos en el Seguro Social.

"La economía se está recuperando. El año pasado crecimos cinco por ciento, casi lo mismo que Estados Unidos. La inflación es menor a la de nuestro país vecino del norte. La deuda ha crecido menos que en los tres sexenios anteriores", subrayó.

Agregó que, en poco más de tres años, el peso se ha fortalecido en más de dos por ciento en relación con el dólar, y que el precio de la Mezcla Mexicana de petróleo se ubica en 92 dólares el barril.

También resaltó las cifras de las remesas que se envían desde el extranjero, al señalar que hasta ahora han sido de 51 mil 594 millones de dólares.

"Y siguen aumentando como nunca: en este primer trimestre han crecido en 18 por ciento en relación con el mismo periodo del año anterior", dijo el mandatario.

Reconoció como un acierto haber renovado el tratado comercial con Estados Unidos y Canadá, "con lo que México es ahora uno de los países más atractivos del mundo para la inversión, el desarrollo económico y el comercio".

"Un dato: a pesar de la pandemia, en tres años el comercio agroalimentario con Estados Unidos pasó de 47 mil 400 millones de dólares a 64 mil millones de dólares, un incremento del 35 por ciento", mencionó.

En cuanto a la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), señaló que se finalizó en tiempo récord, con un ahorro de 120 mil millones de pesos, y dijo que actualmente los ingenieros militares están por iniciar la construcción de la terminal aérea de Tulum, en Quintana Roo, que entrará en operación a finales del próximo año.

Sobre el sector energético, expuso que en julio estará en operaciones la nueva refinería de Dos Bocas, la Refinería Olmeca, además de que, luego de 14 años de pérdidas continuas de producción, está aumentando la extracción de petróleo.

"En este año, el promedio de producción de crudo es de un millón 752 mil barriles diarios", señaló luego de señalar que desde el inicio de su Gobierno se ha incrementado la capacidad de refinación.

Finalmente, mencionó que, en este periodo de su Gobierno, las importaciones de combustibles han disminuido en 48 por ciento, gracias a que se han rehabilitado seis refinerías y se compró la de Deer Park, en Texas.